
ПРОТОКОЛ 

48-го собрания Законодательной Думы Томской области 

шестого созыва 

 

4 июня 2020 года              г. Томск 

Большой зал Администрации Томской области, 2 этаж 10:00 

 

В зале присутствуют депутаты Законодательной Думы Томской области: 

Автомонов С.Б., Баранов Е.В., Барышникова Н.Г., Брянский С.Н., Власов В.А., 

Галажинский Э.В., Глок Л.Э., Громов О.В., Дроздов Ю.В., Елкин А.П., 

Звонарев С.В., Камалитов Ф.А., Козловская О.В., Копылова Г.Х., Куприянец А.Б., 

Лаптев Д.Б., Начкебия А.М., Немцева Г.Г., Никулин Д.В., Осипцов В.Н., 

Павлов Е.В., Пичурин Л.Ф., Правдин О.Г., Пушкарев И.И., Резников В.Т., 

Ростовцев А.В., Сергеенко Г.Н., Собканюк Е.М., Терехов Л.Л., Титов А.И., 

Федоров А.Г., Фоменко А.В., Френовский А.Н., Чубик П.С., Шпетер А.К. 

Шутеев О.М., Яврумян П.А. 

В режиме видео-конференц-связи (ВКС) работают: Коковин О.Е., 

Воробьев В.А.,  

Отсутствовали: Мальцев Б.А. – самоизоляция; Чернышев И.Н. – 

производственная необходимость. 

Приглашенные:  

Жвачкин 

Сергей Анатольевич 

–  Губернатор Томской области 

Антонов  

Андрей Александрович 

–  заместитель Губернатора Томской 

области по экономике 

Бродский 

Владимир Павлович 

–  врио начальника Управления Минюста 

по Томской области 
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Гурдин  

Юрий Михайлович 

–  заместитель Губернатора Томской 

области по инвестиционной политике и 

имущественным отношениям 

 

Деев  

Иван Анатольевич 

 

–  заместитель Губернатора по 

социальной политике 

Иванов  

Анатолий Александрович 

–  Управляющий делами Администрации 

Томской области 

Ильиных 

Сергей Евгеньевич 

–  заместитель Губернатора Томской 

области по внутренней политике 

Кнорр 

Андрей Филиппович 

–  заместитель Губернатора Томской 

области по агропромышленной политике 

и природопользованию 

Огородова  

Людмила Михайловна 

–  заместитель Губернатора Томской 

области по научно-образовательному 

комплексу 

Радзивил 

Ростислав Станиславович 

–  начальник Департамента по 

государственно-правовым вопросам и 

законопроектной деятельности 

Рожков 

Анатолий Михайлович  

–  заместитель Губернатора Томской 

области по территориальному развитию 

Паршуто  

Евгений Валерьянович 

–  заместитель Губернатора Томской 

области по строительству и 

инфраструктуре 

Пронькин 

Алексей Дмитриевич 

–  председатель Контрольно-счетной 

палаты Томской области 

Семенов 

Александр Николаевич 

–  прокурор Томской области 

Сирчук 

Владимир Николаевич 

–  Главный федеральный инспектор по 

Томской области 

Соломатина  

Татьяна Васильевна 

–  депутат Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской 

Федерации 

Толстоносов 

Игорь Валерьевич 

–  заместитель Губернатора Томской 

области по вопросам безопасности 

Феденёв  –  заместитель Губернатора Томской 
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Александр Михайлович области – начальник Департамента 

финансов Томской области 

Бабушкин Е.В. – руководитель аппарата Законодательной Думы Томской 

области. 

Государственные гражданские служащие аппарата Законодательной 

Думы Томской области: Елисеев Ю.А., Коновалов В.В., Отмахова Н.Н., 

Плютина С.А., Радзивил Н.М., Сергеев Д.А., Шипунова Е.П., Щербакова Т.В. 

Представители средств массовой информации: 

ГТРК – Томск Алексей Смирнов 

Иван Патлусов 

Телекомпания «Томское время» Павел Соловьев 

Дмитрий Скоробогатов 

Радио Сибирь Татьяна Актабаева 

РИА «Томск» Андрей Соколов 

Красное знамя Сергей Мокиенко 

Никита Пикалёв 

Томские Новости Светлана Захарова 

Комсомольская правда в Томске Светлана Чернозубенко 

Радио России Мария Думина 

МК в Томске Тамара Дроздова  

Станислав Микрюков 

Заседание первое  10:00 

Председательствует Козловская Оксана Витальевна, Председатель 

Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. назвала отсутствующих депутатов, причины их 

отсутствия.  

Сообщила, что передан один голос: Мальцев Б.А. – Куприянцу А.Б. 
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Проинформировала, что в работе собрания принимают участие:  

Соломатина Т.В., депутат Государственной Думы Российской Федерации; 

Семенов А.Н., прокурор Томской области; Сирчук В.Н., Главный федеральный 

инспектор по Томской области;  

в режиме ВКС – депутаты Воробьев В.А., Коковин О.Е.; Кравченко В.К., 

Член Совета Федерации от Томской области; Бродский В.П., врио начальника 

Управления Минюста по Томской области.  

Назначила в счетную комиссию для подсчета голосов на 48-м собрании 

Думы депутатов: Осипцова В.Н., Терехова Л.Л., Шутеева О.М. 

Проводится регистрация. На собрании присутствует 39 депутатов. 

Зарегистрировалось 39 депутатов. Кворум имеется. Собрание полномочно начать 

работу.  

Собрание переходит к обсуждению повестки. 

Козловская О.В. предложила принять за основу повестку собрания. 

Голосуется принятие повестки собрания за основу. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………..39 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается.  

Козловская О.В. уточнила, есть ли предложения по изменению и 

дополнению к повестке 48-го собрания.  

Предложений по изменению и дополнению в повестку собрания не 

поступило. 

Голосуется принятие повестки собрания в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………..39 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается.  
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Проект (внесен решением 

Совета Думы 01.06.2020) 

 

ПОВЕСТКА 
 

48-го собрания Законодательной Думы Томской области 

шестого созыва 

 

4 июня 2020 года         г. Томск 

Большой зал Администрации Томской области 10:00 

 

10:00 – 10:15  
 

Открытие собрания и утверждение повестки 

 

10:15 – 11:45  
 

1. Ежегодный отчет Губернатора Томской области о результатах деятельности 

исполнительных органов государственной власти Томской области за 2019 год 

Жвачкин Сергей Анатольевич – Губернатор Томской области 

 

11:45  

 

2. Разное 

 

 

 

Собрание переходит к рассмотрению вопроса повестки 

«Ежегодный отчет Губернатора Томской области о результатах деятельности 

исполнительных органов государственной власти Томской области за 

2019 год». 

Слово для доклада предоставляется Жвачкину Сергею Анатольевичу, 

Губернатору Томской области. 

Жвачкин С.А. сообщил, что по-прежнему наибольший удельный вес (32 %) 

в структуре ВРП занимает добыча полезных ископаемых. Однако лучшую 

динамику развития показали обрабатывающие производства с ростом в 18 %, а 

также сельское, лесное хозяйство, охота, рыболовство и рыбоводство, которые 
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выросли на 17 %. 

По последним данным, на 1 января 2020-го в Томской области жили 

1 миллион 79 тысяч 271 человек. Прирост за год составил 1800 человек. Правда, 

прирост этот – миграционный. Естественная убыль населения все еще 

продолжается. Отметил, что на демографическую ситуацию влияет уровень жизни 

людей. 

Подвел итоги первого года национальных проектов в регионе. 

В прошлом году власти направили на реализацию национального проекта 

«Здравоохранение» более 1,2 миллиарда рублей. Итоги проекта – это построенные 

сельские ФАПы, новое медоборудование, новый хирургический корпус 

онкологического диспансера, который начали строить в прошлом году, и сейчас на 

объекте возводится уже седьмой этаж, началось строительство подземного 

перехода из хирургического корпуса в радиологический центр. 

Итогом первого года работы в регионе национального проекта 

«Демография» стало строительство четырех новых детских садов в Томске, 

Томском, Первомайском и Молчановском районах. Всего за год по всей области 

было создано больше тысячи новых дошкольных мест, в том числе 700 ясельных. 

Считает, что увеличить долю высоких технологий в ВРП, а также войти в 

число мировых научно-образовательных центров поможет национальный проект 

«Наука».  

Отметил, что в реализацию национального проекта «Культура» в прошлом 

году направлено почти 150 миллионов рублей. Главным событием стало 

обновление Самусьского ДК, а также открытие шести модельных муниципальных 

библиотек.  

Подводя итоги национального проекта «Жилье и городская среда»,  

рассказал, что в его реализацию было вложено более 1,2 миллиарда рублей. Его 

главные составляющие – строительство жилья (в Томской области введено в 

эксплуатацию 438 тысяч квадратных метров) и благоустройство общественных 

пространств (в прошлом году приведены в порядок 67 таких территорий во всех 

городах и районах). 

Говоря о развитии транспортной сферы, рассказал, что в прошлом году было 

отремонтировано 138 километров дорог. Завершен первый этап строительства 
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подъезда к терминалу томского аэропорта «Богашево», стартовала реконструкция 

автодороги Могильный Мыс – Парабель – Каргасок, начался финишный этап 

строительства транспортной развязки в районе Коларовского тракта. 

Сообщил, что доходы консолидированного бюджета Томской области 

в прошлом году составили почти 80 миллиардов рублей (на 5,7 миллиарда больше 

поступлений 2018 года). Рост обеспечен в основном увеличением трансфертов со 

стороны федерального центра. В то же время в прошлом году Томская область 

перечислила в федеральный бюджет 171 миллиард рублей налогов. 

Ответил на вопросы:  

Баранова Е.В. – внес предложение: в связи с пандемией и снижением 

доходов населения не повышать тарифы на услуги ЖКХ в текущем году в области;  

Громова О.В. – о  начале строительства областной детской поликлиники 

(ответил Деев И.А.);  

Барышниковой Н.Г. – о контроле за качеством строительства и ремонта 

дорог в области; какое количество «электронных колодцев» в рамках региональной 

программы «Чистая вода» еще нужно установить;  

Терехова Л.Л. – о возможности строительства точек доступа к сети 

«Интернет» в отдаленных районах области (в частности, с. Окунеево) (ответил 

Шатурный И.Н.);  

Немцевой Г.Г. – предложила, как одну из антикризисных мер снижение 

нагрузки по имущественного налога организаций, исходящего из кадастровой 

стоимости объектов. Уточнила, каким образом в список системообразующих 

предприятий области попали предприятия федерального значения, банки, УВД и 

т. д.. Сообщила об обращениях предпринимателей торгово-офисных центров о 

снижении арендной платы за пустующие офисные помещения в условия пандемии 

(ответил Антонов А.А.);  

Правдина О.В. – будет ли 24 июня проводиться в области Парад Победы 

или иные мероприятия, посвященные 75-летию Великой Победы; о решении 

проблем с котельной на ул. Водяной;  

Шпетера А.К. – о возможности приостановления деятельности областного 

аэропорта на время ремонта взлетно-посадочной полосы;  
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Глока Л.Э. – о решении проблем с обеспечением противопожарной, 

эпидемиологической, антитеррористической безопасности учреждений социальной 

сферы Томской области; предложил провести совещание с представителями 

исполнительных органов власти, контрольно-надзорных органов, руководителями 

учреждений и муниципалитетов для решения данных проблем;  

Федорова А.Г. – о строительстве новых поликлиник в Томске (ответил Деев 

И.А.); о системных нарушениях, выявленных Контрольно-счетной палатой 

Томской области в 2019 году, связанных с низкой квалификацией специалистов 

областных учреждений, о необходимости принять меры по повышению 

квалификации специалистов областных учреждений;  

Немцевой Г.Г. – о продолжающих поступать обращениях по 

стимулирующим выплатам медицинским и иным работникам, которые в силу 

своих профессиональных обязанностей периодически сталкиваются с зараженными 

COVID-19 пациентами, о возможности создания регионального фонда для 

стимулирующих выплат медицинским работникам, не попадающим под действие 

Постановления Правительства РФ.  

Козловская О.В. предложила проголосовать за постановления по данному 

вопросу. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………39+1 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки 

«Разное». 

Слово предоставляется Козловской Оксане Витальевне, Председателю 

Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. поблагодарила Жвачкина С.А. за работу, подробный отчет 

и за откровенный разговор. 

Поблагодарила аппарат за организацию работы собрания.  
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Повестка исчерпана.  

Заседание 48-го собрания Законодательной Думы Томской области 

объявляется закрытым. 

 

 

Председатель 

Законодательной Думы 

Томской области  О.В. Козловская 
 

Руководитель аппарата Е.В. Бабушкин 

И.о начальника отдела  

по документационному  

обеспечению С.А. Плютина 

 

Исполнитель Е.А. Хохлова 

 


